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Non-Classés à Toutes Séries – Parthenay les 23 et 24 février 2019 
 

 

Bilan moral et sportif de l’épreuve  
 

Tout d’abord un grand merci à la municipalité pour la mise à disposition du complexe sportif 

Léo Lagrange avec ses trois salles et ses quarante tables. 

Egalement un grand coup de chapeau au Ping Pong Club de Parthenay pour son organisation 

sans faille et son savoir faire. Félicitations à toute l’équipe de bénévoles qui nous a réservé un 

accueil chaleureux et a fait preuve d’une disponibilité de tous les instants pour satisfaire tout 

le monde aussi bien les joueurs que l’équipe des juges-arbitres. Bravo aussi pour la soirée 

festive qui fut agréable avec une bonne ambiance conviviale. 

Tout le complexe sportif était sonorisé : la salle principale et les deux salles annexes. Une 

quatrième salle pour les repas de midi et les petits déjeuners était prévue. Cette unité de lieu 

nous a permis de gagner un temps précieux. 

  

L’édition 2019 fut un excellent cru avec 227 joueurs engagés issus de 39 clubs répartis en 12 

comités pour un total de 373 engagements. A souligner la participation de 17 joueurs en 

Toutes séries dont 7 numérotés ainsi que 41 joueurs en troisième série. 

Nous avons pu assister à des rencontres avec un niveau de jeu impressionnant.  

Les féminines étaient bien représentées avec 42 participantes dont 24 en Non-classées, 12 

en 5e série, 12 en 4e série, mais déficit important en Dames 3e série (2) et aucune en Toutes 

séries. 

 

Nous relevons la première participation d’un nouveau club : Le Club Sportif des Cheminots du 

Mans de la Sarthe (72). 

 

Nous avons dû refuser l’engagement des cinq joueurs de CM Aubervilliers qui n’étaient pas 

licenciés au moment de l’inscription (date limite le 23 janvier 2019 et licences validées le 7 

février 2019), cette situation est intolérable car récurrente depuis des années. 

 

Nous avons accepté les engagements du club AS Mantaise TT (78 Yvelines) malgré le retard 

de cinq jours après la date limite des inscriptions, mais en plus le règlement des frais 

d’engagement ne s’est fait que huit jours avant l’épreuve après plusieurs rappels de ma part 

qui sont restés sans réaction, ni réponse. Il faut arrêter le « trop de tolérance » d’autant plus 

que l’immense majorité des clubs ou délégations respectent les délais. Le chèque doit parvenir 

par courrier au JA dans les 48 heures après l’envoi des inscriptions par courriel. Si l’envoi des 

inscriptions se fait par courrier postal, le chèque pour les frais d’engagement doit être joint 

dans l’enveloppe. 

 

Nous rappelons que les minimes ne sont pas autorisés à participer à cette épreuve même s’ils 

sont classés 3e ou Toutes séries. Hormis les adultes et les vétérans, peuvent participer à ces 

Championnats de France FSGT les Juniors filles et garçons ainsi que les Cadets qui sont 

arrivés jusqu’en quart de finale lors des Fédéraux Jeunes de la saison précédente. 

 

Encore un incident à signaler avec un joueur du club parisien SMA Sport qu’il a fallu calmer 

suite à son comportement provocateur et à l’altercation qui s’en est suivie entre lui et son 

adversaire. Les joueurs évoluant aux tables voisines et dérangés dans leur rencontre par les 



éclats de voix de plus en plus forts sont témoins et ont confirmé les faits. Ils ont réagi 

verbalement de façon assez crue en demandant au joueur en question de « s’arrêter et de 

fermer sa g… ». Il faut en finir avec ces comportements qui durent depuis quatre saisons et 

concernent toujours les mêmes trouble-fête, issus du même club en appliquant le carton rouge 

ce qui signifie l’exclusion de l’épreuve. Ces incidents sont heureusement le fait de quelques 

individus minoritaires. 

 

Il a encore fallu faire la « chasse à l’alcool » dans les aires de jeu : quelques cannettes ou 

gobelets de bière ont été vus sur les tables de marque et même des bouteilles d’alcool fort 

dans les paniers sous les serviettes et les survêtements. Dorénavant la présence d’alcool dans 

les aires de jeu sera sévèrement sanctionnée. 

 

Malgré les réflexions ci-dessus et qu’il était nécessaire de mentionner, l’épreuve s’est très 

bien déroulée et les joueurs étaient satisfaits de leur week-end sportif. 

 

Nous précisons que le classement des joueurs, retenu pour les épreuves fédérales, est le 

meilleur classement toutes fédérations confondues. Merci aux responsables de clubs de faire 

le nécessaire au moment des inscriptions. 

 

Les horaires ont pu être tenus à la minute près le dimanche avec les finales et la remise des 

récompenses comprises. Nous avons pris une heure de retard avec les Doubles Mixtes le 

samedi matin. Il est très difficile de prévoir un horaire correct pour cette compétition car la 

plupart des rencontres se disputent en 5 manches et le retard accumulé est irrattrapable au 

cours de la journée. Quel que soit le moment dans le week-end où nous plaçons les Doubles 

Mixtes le plan horaire se trouve perturbé alors autant les laisser le samedi matin au 

démarrage de l’épreuve. 

 

La passerelle des quart-de-finalistes en 3e série vers les Toutes séries provoque certains 

retards dans le déroulement des tableaux suite aux doublons et les rencontres de classement 

dans ces deux tableaux n’ont pas pu être jouées par manque de temps ce qui est dommage.  

 

La nouvelle formule de remise des récompenses, qui consiste à remettre en plusieurs fois au 

cours du week-end, semble convenir. Cela permet de terminer plus tôt le dimanche après-midi 

et à tous les récipiendaires de rentrer avec leur médaille. 

 

Les encouragements très bruyants de certaines délégations au moment des finales ont été 

soulignés. Si le soutien du public est légitime, il ne faut pas oublier les autres finales qui se 

déroulent en même temps et dont les acteurs peuvent être perturbés. 

 

L’équipe des J.A peut être satisfaite car cette épreuve fédérale fut une belle réussite et 

ceci grâce à vous les joueurs, grâce à votre respect de la discipline, votre bonne humeur, 

votre politesse et gentillesse à la table d’arbitrage dont vous faites preuve tous les ans ainsi 

que l’ambiance conviviale dans laquelle vous évoluez. Tout cela contribue à faire de cette 

épreuve un moment privilégié de sport que nous sommes ravis de partager avec vous. Merci et 

bravo à vous tous. 

 

Enfin pour terminer, Mireille en tant que J.A. principale tient à remercier ses équipiers : 

Jean-Pierre, Pierre et Lionel qui ont œuvré à ses côtés tout le week-end et ont fourni un 

super boulot dans une ambiance agréable et harmonieuse, sans oublier Richard (aide locale) 



qui nous a donné un gros coup de main le samedi après-midi (qui est le moment le plus difficile 

à gérer). 

 

Vos réactions positives et vos remerciements chaleureux à la fin de l’épreuve ainsi que vos 

messages de satisfaction dans les jours qui ont suivi l’épreuve sont pour nous le meilleur des 

encouragements, toute l’équipe est heureuse et fière d’avoir pu passer en votre compagnie ce 

superbe week-end. Félicitations à vous tous et à l’année prochaine.  

 

 
   
      L’équipe de juges-arbitres 

 

 

Mireille VOLTZENLOGEL, Jean-Pierre VOLTZENLOGEL, Pierre PERON et Lionel FROMAGET  

  


